



Kantonsschule Freudenberg Zürich



Gymnasium Freudenberg

Alt- und neusprachliches Langgymnasium

Schulkraft

Zusammenarbeit zwischen Schulkraft und Kantonsschule Freudenberg

Auf die Schulleitung und die Klassenlehrpersonen der Kantonsschule Freudenberg kamen in den letzten Jahren vermehrt Aufgaben zu, die mit gruppenspezifischen Prozessen und der Ausbildung der Sozialkompetenz der Schülerinnen und Schüler zu tun haben. Dabei sahen sich die Schulleitung und Klassenlehrpersonen oft mit Konflikten konfrontiert, die einem guten Lernklima abträglich waren. Mobbing, Cybermobbing sowie Ausgrenzung einzelner waren die häufigsten Probleme. Die Eltern reagieren heutzutage sensibel auf Angriffe gegen ihre Kinder und sie beobachten die Konfliktbewältigung seitens der Schulleitung kritisch. Aus diesem Grund ist es für die Schulleitung wichtig, mit kompetenten Fachleuten zusammenarbeiten zu können.

Seit dem Jahre 2008 unterstützt SCHULKRAFT die Schulleitung und die Klassenlehrpersonen an der Kantonsschule Freudenberg bei der Lösung von Konflikten unter Schülerinnen und Schülern. Dabei hat sich das Aufgabengebiet in den letzten Jahren mehr und mehr ausgeweitet: Standen am Anfang die Betreuung einzelner Schülerinnen und Schüler und die Intervention bei Konflikten zwischen einzelnen Schülergruppen im Vordergrund, so engagiert sich SCHULKRAFT heute auch im Bereich Teambildung bei unseren 1. Klassen. Dabei wird am Anfang des Schuljahres am Teambildungstag der 1. Klassen prophylaktisch das nötige soziale Fundament gelegt, damit jeder Schüler und jede Schülerin einen Platz in der Klasse finden kann. Dies ist eine notwendige Voraussetzung, damit effektives Lernen möglich ist.

Wir erleben die Arbeit von SCHULKRAFT stets als nachhaltig. Die Interventionen laufen unbürokratisch ab, der Einsatz ist zeitlich begrenzt und effektiv. SCHULKRAFT ist für die Kantonsschule Freudenberg in den letzten Jahren zu einem wichtigen Partner geworden.

Clemens Steiger
Prorektor

26. Januar 2015